

**ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНАЯ ДЕКЛАРАЦИЯ МЕЖДУНАРОДНОГО  
ФОРУМА ПО ВОПРОСАМ ПРИМЕНЕНИЯ ИНФОРМАЦИОННО-  
КОММУНИКАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ В МИРНЫХ ЦЕЛЯХ  
ГАВАНА, КУБА, 8-10 ИЮЛЯ 2019 Г.**

Информационно-коммуникационные технологии должны применяться в мирных целях на всеобщее благо человечества и для содействия устойчивому развитию всех стран вне зависимости от уровня их научно-технологического развития.

Информационно-коммуникационные технологии должны быть также инструментами получения знаний, обеспечения мира, благополучия и развития человечества на основе строгого соблюдения Устава ООН и международного права и не должны использоваться в качестве предлога для разжигания войны, угроз или применения силы, либо как инструмент интервенционизма, дестабилизации, совершения террористических и иных преступных актов, а также для распространения ложных новостей и искажения реальности в политических целях.

Необходимы срочные меры, согласованные в рамках ООН, для предотвращения скрытого и незаконного применения отдельными лицами, организациями и государствами информационных систем других стран для компьютерных атак против третьих стран, что потенциально способно провоцировать международные конфликты.

Любые действия, ведущие к превращению информационного и телекоммуникационного пространства в театр военных действий и совершаемые с целью придания легитимности в данном контексте односторонним репрессивным и силовым мерам, включая введение санкций и даже военные действия, со стороны государств, выставляющих себя жертвами незаконного использования информационных технологий и коммуникаций, должны быть отвергнуты.

Неприемлемыми являются попытки поставить знак равенства между злонамеренным использованием информационно-коммуникационных технологий и положениями статьи 51 Устава ООН, что представляет собой стремление оправдать в данном контексте использование права на законную самооборону.

Также неприемлемым является любое новое толкование существующих норм международного права и Устава ООН применительно к информационно-коммуникационным технологиям, которое влечет за собой возможность придания легитимности совершению актов агрессии и военным действиям.

Необходимо начать переговорный процесс в рамках ООН для принятия юридически обязывающего международного инструмента, который позволит устранить значительные правовые пробелы, имеющиеся сегодня в сфере информбезопасности, и эффективно, на основе международного сотрудничества реагировать на растущие угрозы и вызовы, с которыми мы сталкиваемся в данной области.

Необходимо оказывать поддержку рабочей группе открытого состава, созданной на основе резолюции A/RES/73/27 с тем, чтобы все государства могли на равных правах участвовать в открытом и демократическом переговорном процессе по вопросам международной информационной безопасности.

Решение Генеральной Ассамблеи ООН о проведении в рамках ее Третьего комитета дискуссии по противодействию преступному использованию информационно-коммуникационных технологий также должно получить поддержку, направленную на достижение мирового консенсуса по этому вопросу.

Необходимо и далее совершенствовать международно-правовые инструменты, регулирующие вопросы упрочения безопасности в сфере использования информационно-коммуникационных технологий.

Принципиально важным является сокращение цифрового разрыва в мировом масштабе и достижение равного участия всех государств в международном управлении сетью Интернет, обеспечении ее безопасного и стабильного функционирования.

Совместное сотрудничество государств в определении и применении мер для обеспечения безопасности в сфере использования информационно-коммуникационных технологий является основополагающим условием сохранения международного мира, безопасности и стабильности.

Гавана, 10 июля 2019 года

**FINAL DECLARATION OF THE INTERNATIONAL FORUM FOR  
THE USE OF INFORMATION AND COMMUNICATIONS TECHNOLOGIES  
WITH PEACEFUL PURPOSES, LA HABANA, CUBA, JULY 8-10, 2019.**

The information and communication technologies should be used in a peaceful manner for the common good of humanity and to promote the sustainable development of all countries, whatever their level of scientific and technological development.

The information and communication technologies should be also tools to obtain knowledge, to guarantee the peace, the well-being and the development of the humanity, on the basis of strict respect for the UN Charter and International Law and should not be used as a pretext for the unleashing of war, the threat or use of force, as a tool for the interventionism, destabilization, the perpetration of terrorist acts and other criminal actions, or for the dissemination of false news and the misrepresentation of reality for political purposes.

Urgent actions, agreed within the framework of the United Nations, are required to prevent the covert and illegal employment, by individuals, organizations and States, of the computer systems of other nations to carry out information attacks against third countries, due to their potentialities to cause international conflicts.

Any action taken to turn the telecommunications and digital space into a theater of military operations and the attempts to legitimize, in that context, unilateral punitive and forceful actions, including the application of sanctions and even military actions, by states who claim to be victims of illicit uses of information and communication technologies, should be rejected.

The claim to establish an equivalence between the malicious use of information and communication technologies and the provisions of Article 51 of the Charter, which attempts to justify the alleged applicability in that context of the right to self-defense, it is unacceptable.

It is also unacceptable any reinterpretation of the existing norms of International Law and the UN Charter in the context of information and communications technologies that imply the possibility of legitimizing acts of aggression and military actions.

It is required to begin a negotiating process within the framework of the United Nations, to adopt a legally binding international instrument that allows the elimination of the significant legal gaps that exist today in the area of the security in the use of information and communications technologies, and to address in an effective way and on the base of the international cooperation, the increasing challenges and threats that we face in this matter.

The work of the open-ended Working Group, established through UNGA Resolution A/RES/73/27, should be supported, aimed at the participation of all member States on equal terms, in an open and democratic process on the international information security.

The decision adopted by the UN General Assembly to carry out, within the framework of the Third Committee, a debate on the fight against the use of information and communication technologies for criminal purposes, should be also supported, in order to achieve universal consensus on this subject.

It is required to further develop international legal instruments to regulate the issues of strengthening the security in the sphere of the information and communication technologies.

It is imperative to reduce the digital divide in the world and to achieve the equitable participation of all States in the international governance of the Internet to ensure its safe and stable functioning.

The joint cooperation of States in the formulation and implementation of measures to guarantee the security in the field of information and communication technologies is fundamental to the preservation of international peace, security and stability.

La Habana, July 10, 2019